

Nuevas guías sobre patrimonio geológico lanza proyecto geoparque Chelenko

• *Los documentos, entre los que se incluye un material inédito sobre Valle de Exploradores, estarán próximamente disponibles para descarga en el sitio web del Museo Regional de Aysén y en la biblioteca digital de Aysén Patagonia*

El reconocimiento y la difusión del patrimonio geológico ha sido eje en la ejecución del proyecto geoparque Chelenko, Bien Público Corfo financiado por el Gobierno Regional de Aysén. Así, en las instalaciones del Museo Regional, se relanzó el material de divulgación científica asociado al patrimonio de la provincia de General Carrera.

La particularidad de esta nueva impresión es que incluye una guía inédita sobre el patrimonio geológico del Valle de Exploradores, postal imperdible de la zona sur de la provincia y tesoro para los vecinos de Puerto Tranquilo. Este nuevo material fue posible gracias al aporte realizado por Sernatur, entidad que es co-ejecutora de esta iniciativa, y quienes pudieron realizar la impresión gracias al programa FNDR “Gestión del Destino Turístico Aysén Patagonia”, financiado por el Gobierno Regional de Aysén y ejecutado por Sernatur. Se espera que este tiraje sea entregado próximamente a los vecinos y vecinas, que habitan el territorio que se busca declarar geoparque.

Así lo asegura, Claudio Montecinos, director regional de Sernatur, quien agrega que “estamos muy contentos porque se está levantan-

do información, conocimiento, para el relato turístico, y eso, efectivamente, genera una mejor experiencia del propio turista. Estamos coordinando con el Museo Regional, de manera conjunta, para ir al terreno, ir a conversar con los distintos operadores turísticos y guías para poder hacer la transferencia de este conocimiento y entregar este material para que pueda ser utilizado en la experiencia del turista” finaliza.

Esta nueva impresión refuerza la relevancia de esta iniciativa, debido al beneficio que puede tener en materia económica y patrimonial si se hace efectiva. Tal como lo menciona el Seremi de Minería, Juan Vásquez, mandante del proyecto y quien afirma que la presencia de recursos de divulgación científica “nos permite que este Bien Público financiado por Corfo haga los primeros pasos en la construcción de la gobernanza del geoparque Chelenko. Estamos muy contentos puesto que este material tendrá múltiples usos, desde la transferencia de capacidades, pero además ir instalando las

conversaciones necesarias para que en este 2025, construyamos y sentemos las bases de la gobernanza en el territorio” sentencia.

La gobernanza será la estructura administrativa que se encargará de gestionar el primer geoparque de Aysén, figura que refuerza el trabajo colaborativo que está llevando adelante el Museo Regional, institución que refleja el patrimonio e identidad de los aiseninos.

Para Claudia Cantero, directora regional de Servicio del Patrimonio, este nuevo material justifica la importancia de la iniciativa y su carácter holístico, agrega que “estamos súper contentos de que el museo además no sea solamente el espacio de exhibición y de colecciones, del recuerdo de las colecciones patrimoniales de la región. Sino que también hace un trabajo muy importante del desarrollo de la ciencia y en el desarrollo de la valoración cultural de nuestra región. Y estamos muy contentos también por el trabajo intersectorial que se ha podido concretar a través de este proyecto del geoparque” cierra.

